



Liebe Jassfreundinnen und Jassfreunde

Seit Jahrzehnten schlagen nicht nur die JasserInnen-Hezen im Sommer höher, wenn's heisst: **Donnschtig-Jass**. Gemeinde gegen Gemeinde, spannende Jass-Situationen, tolle Bilder jeder Gemeinde, Hau den Lukas !...für den Trumpf, fantastische Show-Acts für Junge und Junggebliebene, mitfiebernde ZuschauerInnen vor Ort und an den Monitoren, Feststimmung und alles mit Emotionen moderiert.

Dazu benötigt es Personen, die mit Weitsicht planen, mit Begeisterung und viel Leidenschaft die eigene Gemeinde mindestens 1 Mal im Fernsehen erstrahlen lassen wollen. Jede Gemeinde kann eine **tolle Visitenkarte an Tausende von Fernseh-Zuschauenden** abgeben, Personen mit Heimweh erreichen, Gäste von überall her zu den Show Acts willkommen heissen und gleichzeitig mit dem spannenden Differenzler-Jass zur Gewinnerin werden.

Der Differenzler-Jass erfreut sich grosser Beliebtheit bei allen Jahrgängen. Für Jüngere ist es eine tolle Herausforderung für's Rechnen, aber **bei Allen werden mit kontinuierlichem Üben die Differenzen immer geringer**.

Jedes Jahr führt der **EDJV ([www.edjv.ch](http://www.edjv.ch))** in den 10 oder 12 Gemeinden die **Qualifikationsturniere für den Donnschtig-Jass sowie die beliebten Plauschturniere** in den Gemeinden durch. Der tolle Empfang, die an den Turnieren gelebte Geselligkeit und das Fairplay freut uns immer wieder. **Herzlichen Dank allen Gemeinden !**

Die notwendige Angespanntheit an den Turnieren spüren wir überall. So soll es sein ! Immerhin geht es um **die besten 5 Differenzler-Jassenden pro Gemeinde**: ob Mann, Frau oder JugendlicheR. Natürlich braucht's auch Glück: Die Rangliste vom Plausch- und die vom effektiven Qualifikationsturnier kann ganz anders aussehen.

Mit vollgepackten Autos und einigen regional ansässigen Helfenden machen sich jeweils Peter «Zoggeli» Truttmann und ich uns auf den Weg, auch in die entlegensten Ecken der Schweiz. Mit dem zur Verfügung gestellten **Jass-Material von PAX**, der jahrelangen Erfahrung unzähliger Differenzler-Jassturniere und mit den langjährigen Meisterschaftsteilnahmen werfen wir für die Gemeinden alles in die Waagschale. Ohne Differenzen stellen wir die regelkonforme und doch spass-machende Durchführung der Turniere pro Gemeinde sicher.



Pro Gemeinde gibt es auch Auszubildende: die **SchreiberInnen**. Niemand will Differenzen in der Endabrechnung resp. in der Rangliste. Die SchreiberInnen (pro Tisch 1 Person) haben – auch ohne Jass-Kenntnisse – eine wichtige Rolle. Diese Leistungen werden **immer mit Applaus honoriert** und einige gehen richtig auf in dieser Rolle, können sie doch spannende Spiele beobachten und mitfiebern. Auch sie zeigen Freude, leben öfters richtig mit und sind auch Bestandteil der tollen Stimmung.

### Wohin ging es für Peter Truttman und mich im 2024 ?



Die regionale Aufteilung wird ab SRF's Bekanntgabe «unter uns 2 gefixt» und richtet sich nach unseren eigenen Wohnorten Brunnen SZ und Flamatt FR.

Während Peter Truttman sich den entfernten Graubündner Gemeinden widmete, durfte ich am Bielersee die zwei Gemeinden Ipsach und Sutz-Lattrigen «beglücken». Auch die Qualifikationsturniere der Glarner Gemeinden Näfels und Niederurnen sowie das der Nidwaldner Gemeinde Ennetmoos wurden von Peter Truttman mit Erfolg durchgeführt. Die Freiburger Gemeinden Düdingen und Tafers sind bei mir um die Ecke: natürlich kannte ich den einen oder die andere Teilnehmende an den Plausch- sowie Qualifikationsturnieren. In Sarnen OW war das gemeinsame und tolle Schluss-Bouquet ...wo anschliessend sämtliches Jassmaterial zu mir ins Auto verfrachtet wurde und ich noch knapp auf dem Fahrersitz Platz fand... 😊 Im Rückspiegel 1 Zahl: **Total 216 Jassende waren schweiz-weit dabei.**



Alles sind Bestandteile erfreulicher und spannender Geschichten, welche in den Schweizer Fernseh-Sendungen **Donnschtig-Jass jeweils im Sommer** ihre Höhepunkte finden werden.

Ich freue mich sehr darauf ! Und ich hoffe Du auch.

Diese Geschichten bringen viele Personen zusammen, man teilt Erfreuliches, feiert und erzählt es weiter an die Kinder, Enkelkinder... bis diese eines Tages selbst am Jasstisch sitzen und möglichst wenig Differenzen erspielen.

Manchmal wiederholt sich die Geschichte: mit Erfolg und Freude bewirbt sich gerne die eine oder andere Gemeinde nach längerer Zeit wieder beim Donnschtig-Jass. Zum Beispiel weil damals der Jugendliche mitspielte, nun im Gemeinderat sitzt und sich an das stimmungsvolle Fest sowie die glücklichen Personen erinnert.

**Herzlichen Dank** Peter «Zoggeli» Truttmann !

Ich finde es überhaupt nicht selbstverständlich Tausende von Kilometer zu fahren und die unzähligen Stunden aufzuwenden. Im gleichen Atemzug herzlichen Dank den rund 25 Helfenden vom EDJV aus allen Ecken der Schweiz... und sogar aus dem Ländle... für Eure tatkräftige Unterstützung sowie Zuverlässigkeit. **Mit Euch fägts !**

Die Geschichten gehen nun weiter und ich freue mich schon auf einige bekannte Gesichter im Schweizer Fernsehen, wenn's heisst **Donnschtig-Jass !**

Häbet's guet, witerhin viu Gfröits u Guet Jass !

Reto Müller

EDJV-Vorstand und Verantwortlicher SRF-PAX-Turniere



Aus Sarnen OW – das 2024er-Schluss-Bouquet der Donnschtig-Jass-Qualifikationsturniere:



Ehrwürdiger Saal im Hotel Metzgern ...und schon bald wurde hier gejasst...



Josef Infanger: «Ich war vor x Jahren schon einmal dabei ! Dieses Polo-Shirt ist eine Rarität.»

Ob Sarnen wieder «gestochen» hat, werden wir noch sehen... Gute Trümpfe haben sie !

**Nidwalden obwalden**  
**Im «Donnschtig-Jass»-Fieber**  
 Am Turnier in Ennetmoos wurden die Teilnehmenden für den «Donnschtig-Jass» erkören.

Das Bild zeigt eine Gruppe von etwa zehn Personen, die an einem Tisch sitzen oder stehen. Sie sind in einem hellen, freundlichen Ambiente, wahrscheinlich im Hotel Metzgern in Sarnen.

**Unter-waldner**  
 unser magazin

**Donnschtig-Jass-Fieber in Ennetmoos**

Das Programm in Ennetmoos wurde im August 2024...  
 Die Qualifikationsturniere in der NCS...  
 Die Gewinner...  
 Die Teilnehmer...  
 Die Organisatoren...

In mehreren Gemeinden war die Presse vor Ort.

Alle sind im Donnschtig-Jass-Fieber !